



SENTHEIM INFOS

Novembre 2017

Le mot du maire

Chères concitoyennes, Chers concitoyens,

Le projet de loi de finance 2018 est en débat au parlement et le gouvernement d'Edouard Philippe s'inscrit, en ce qui concerne les collectivités locales, dans la logique des gouvernements précédents.

Ainsi ce gouvernement vient une nouvelle fois de proposer une baisse du Fonds Départemental de Péréquation de la Taxe Professionnelle (FDPTP).

Pour la commune de Sentheim le montant du FDPTP budgété en 2017 était de 46 000 € soit 6% des recettes de fonctionnement, déjà en baisse de 4000 € par rapport à 2016. La baisse annoncée, pour 2018, de 17% entraînera une perte de 7 820 €. Le cumul sur ces deux années représente 15 820 €.

Cette décision s'ajoutera à la baisse sans précédent de la Dotation Générale de Fonctionnement (DGF) des dernières années.

Le **fonds national de péréquation des ressources intercommunales et communales (FPIC)**, continuera à progresser et ce sont près de 20 000 € que nous reverserons à l'Etat en 2018.

D'autres dotations sont, elles aussi, en baisse, comme la dotation de compensation de la réforme de la taxe professionnelle (DCRTP) (-18 %). La dotation de soutien à l'investissement public local passe de 816 à 665 millions d'euros ; et ces 665 millions incluent une part de la réserve parlementaire (50 millions) qui a été supprimée.

Et même, s'il ne s'agit pas de dotations au sens propre, d'autres coups de rabot ont été opérés, en premier lieu, celui sur le budget des Agences de l'eau, qui, au final, impactera les communes en bout de la chaîne.

Nous, consommateurs d'eau, nous payons, dans le cadre de notre facture d'eau, une redevance à l'agence de bassin, dans notre cas celle de Rhin-Meuse.

Cela constitue une grande part des recettes des différentes agences qui agissent sur l'ensemble de la France pour aider les collectivités à mieux gérer les ressources, à restaurer les rivières, à soutenir l'entretien et la modernisation des réseaux de distribution d'eau mais également pour développer l'assainissement de l'eau. Ce ne sont pas moins de 480 millions d'€ que le gouvernement veut subtiliser aux agences de bassin les privant ainsi de ressources provenant des usagers et qui retournaient, dans le cadre de nombreux soutiens à des projets, vers ces mêmes usagers. C'est une véritable spoliation, dont il s'agit, dans ce cas-là !

Ce gouvernement continue à mettre sous tutelle les communes françaises en les privant de ressources et en leur enlevant avec la diminution de la taxe d'habitation, un levier d'action pour leur budget. L'engagement que prend le gouvernement de compenser cette perte de ressources vaut ce qu'ont valu ses précédents engagements. En effet, cet été, il annonçait un effort de 10 milliards à faire par les collectivités locales qui, au mois de septembre, est passé à 13 milliards.

La création de la conférence nationale des territoires, le 17 juillet, souhaitée par les instances locales et mis en œuvre par le gouvernement, aurait dû permettre de progresser dans la voie d'un dialogue apaisé et de la confiance entre l'Etat et les collectivités. Hélas, de nombreuses mauvaises nouvelles se sont accumulées depuis cet été.

La situation est grave. En peu de mois, la confiance s'est rompue avec l'exécutif.

« Et pourtant, la relation entre l'Etat et les Collectivités est essentielle. Elle devrait être au cœur d'un partenariat qui suppose de considérer les collectivités comme de véritables partenaires et non comme des exécutants de décisions prises hors sol et hors dialogue. Les élus locaux sont disponibles, passionnés, au service des Français, « dans la petite patrie » que constitue la commune. C'est une garde nationale indispensable pour l'Etat. » dit François Baroin, président de l'Association des Maires et des Présidents d'intercommunalités.

Bernard HIRTH

Pompiers : 18 depuis un fixe,
112 depuis un portable
Mairie : 03 89 82 52 03
Ecole Elémentaire : 03 89 82 53 96
Ecole Maternelle : 03 89 82 87 17
Presbytère : 03 89 82 52 74

Site internet : www.sentheim.fr
Courriel : mairie.sentheim@tv-com.net

Bulletin élaboré et imprimé par le comité consultatif communication.

Responsable : M. Bernard HIRTH

Ne pas jeter sur la voie publique

- Rosala : Déjà novembre ! L'hiver est à notre porte. Storki, on ne pourrait pas déménager vers le sud ?
Storki : Non, Rosala, on est des cigognes sédentaires.
R : C'est dans quoi ? C'est un gros mot ?
S : Mais non ! Ça veut dire qu'on reste toujours au même endroit.
R : Tu ne pourrais pas nous faire un toit ?
S : Ça va pas !!! J'te dis pas comme on serait ridicule !
R : Pourquoi les gens ne nettoient leurs tombes qu'une fois l'an ?
S : C'est à cause des critiques des autres.
R : Ces hommes sont bizarres !
S : Raconte-moi quelque chose de plus sympa.
R : Halloween à la gare ? Parce que là, ça donne !
S : Ça donne quoi ? J'ai rien eu moi !
R : Mon Dieu ! Que tu es bête ! Tu devrais t'acheter des lunettes, n'as-tu pas vu les animations au train pour Halloween ?
S : Moi j'ai peur, ils sont horribles avec leurs masques et leurs déguisements !
R : C'est fait exprès. Si tu leur donnes des bonbons, ils sont contents.
S : Il paraît que les petits de la maternelle ont fabriqué des araignées, un photophore en forme de citrouille et des décors.
R : A propos, as-tu vu dimanche le défilé des anciens bolides comtois ? Il y avait des R8, R12 Gordini, une 504 coupé, une DS Palace... Ils faisaient quand même de belles voitures à cette époque.
S : Tu t'intéresses aux voitures maintenant ? Tu ferais mieux de t'occuper des routes. A la rue de la Poste, j'ai failli me casser une patte quand je me suis posée !
R : Mais tu as vu dans le haut du village ? Le département a remis en état la chaussée, il y a même une bande centrale.
S : Eh ben, moi j'aimerais mieux une de ces grosses motos.
R : Celles qui nous cassent les oreilles jusqu'à 23h ?
S : Oui, sur la piste, je n'arrive pas à fermer l'œil !
R : Moi je préfère les voitures.
S : Ha ha ! C'est plus large quand tu veux faire tes besoins dessus, comme si tu n'avais pas assez de place sur les toits des maisons.
R : Bon, je vais aller faire un tour à la chapelle. Je vais surveiller si tout est en ordre.
S : Il paraît que les enfants de l'école élémentaire ont créé des œuvres artistiques avec ce que nous donne la nature.
R : Tu fais toujours celui qui sait mieux que moi. Qui est le chef ici ?
S : LAISSE-MOI RIRE !

Françoise NAEGELEN alias Rosala la Cigogne

ANNIVERSAIRES DES PERSONNES ÂGÉES DE SENTHEIM

Félicitations et meilleurs vœux aux personnes âgées de Sentheim qui fêtent leur anniversaire
en novembre 2017

- 96 ans : Marceline WOLFF, née SCHNAILIN, le 3
90 ans : Eugène GRIMAUD, le 15
88 ans : Edmond MESTRONI, le 22
88 ans : Albertine MUNSCH, le 2
80 ans : André MURAT, le 8

en décembre 2017

- 96 ans : Clémence WALGENWITZ, née WOLFF, le 16
93 ans : Marie Louise LAURENT, née LAYLE, le 14
91 ans : Jean OCHSENBEIN, le 14
90 ans : Lucien ZARAGOZA, le 17
87 ans : Marie-Louise HATTENBERGER, née GREDEK, le 8
85 ans : Elise JUSTUS, née METHIA, le 17
84 ans : Bernadette DANGEL, le 16
82 ans : Danièle EIGENMANN, née LIBIS, le 15
81 ans : André WOLFF, le 1^{er}.
81 ans : Marie-Elisabeth SCHEUBEL, née SCHUFFENECKER, le 3.

CARITAS SECOURS CATHOLIQUE

ACCOMPAGNEMENT AU RETOUR À L'EMPLOI

La permanence a lieu tous les **jeudis de 9h à 11h**, rédaction de CV sur rendez-vous.

ACCOMPAGNEMENT RESPONSABLE DES FAMILLES

La permanence a lieu tous les jeudis de 14h à 16h. Vous y trouverez accueil écoute, démarches administratives, ponctuellement, aides d'urgence alimentaires et matérielles en réseau et partenariat local, accompagnement à la scolarité de l'enfant, goûters récréatifs (sorties et ateliers), proposition d'accès à la culture pour tous et alphabétisation.

CONVIVIALITÉ PARTAGÉE

Une fois par mois à partir de **14h30** un après-midi convivial est organisé : **le mardi 28 novembre 2017** (en cas de problèmes de déplacement tel 06 89 77 22 80)

La collecte nationale des pauvres aura lieu les 18 et 19 novembre 2017 ; merci pour votre générosité.

Le marché de Noël aura lieu le 26 novembre à la Maison du Pays à Wegscheid.

L'équipe locale de Masevaux

CARITAS, 11 place des Alliés Cour du Chapitre 68290 MASEVAUX tél. : 03 89 38 04 90 /06 89 77 22 80

Présidente : Marie-Josée CUNY Caritasmasevaux@orange.fr

COMMÉMORATION DE L'ARMISTICE DU 11 NOVEMBRE 1918

Comme de tradition, nous célébrerons l'Armistice, samedi 11 novembre au matin, pour nous souvenir et pour inscrire notre vie d'aujourd'hui dans une histoire commune, celle de la France et de nos aïeux qui ont donné leur vie pour notre liberté au début du vingtième siècle.

J'ai l'honneur de vous inviter à la cérémonie de commémoration de l'Armistice du 11 novembre 1918.

Le rendez-vous est fixé, samedi 11 novembre 2017, à 8 heures 30, place de l'Eglise :

- messe à 8 heures 45,

- cérémonie au monument aux morts à 9 heures 45.

La cérémonie sera rehaussée par la présence des élèves de l'école élémentaire qui chanteront l'hymne national et par la musique Sainte Cécile de Guewenheim.

Une quête, au profit du « Souvenir Français », sera organisée à la sortie de l'église.

À l'issue de la cérémonie, vous êtes convié au vin d'honneur offert par la commune, à la salle de jeux de l'école maternelle.

COLLECTE DU TRI SELECTIF SICTOM DE LA ZONE SOUS-VOSGIENNE

IMPORTANT. VOS SACS PLASTIQUES POUR LE RAMASSAGE SELECTIF.

Comme annoncé, à partir du mois de janvier 2018, le ramassage du papier, du carton, des plastiques, des contenants métalliques se fera en porte-à-porte.

La commune organise une distribution de rouleaux des sacs plastiques pour l'année 2018 (52 sacs par an, par personne du foyer).

LES SAMEDIS 18 novembre et 25 novembre de 8h30 à 12h, nous vous prions de venir récupérer votre dotation annuelle en présentant votre dernière facture du SICTOM.

La distribution se fera aux anciens ateliers municipaux à l'arrière de la mairie.

AUTOMOBILES DANGEL CHANGE DE PILOTE

Changement d'actionnaire et de directeur général pour l'entreprise Dangel de Sentheim. La PME spécialisée dans la transformation de véhicules deux roues motrices en 4x4 est en phase d'accélération avec un plan de recrutement destiné à faire face à un carnet de commandes qui grossit grâce aux partenariats avec Peugeot, Citroën, Fiat et, demain, Toyota.

Une page se tourne à Sentheim où la famille Dangel n'est officiellement plus actionnaire de l'entreprise fondée en 1980 par Henry Dangel. L'épouse de celui-ci, décédé en 2006, a remis les clés à Philippe Hébert qui a racheté la société à travers la holding Financière 2x4.

Si l'opération marque un virage majeur pour Automobiles Dangel, spécialisée dans la transformation de véhicules utilitaires deux roues motrices en 4x4, la stratégie et les équipes demeurent inchangées. Seul Robert Lacker, directeur général du groupe depuis cinq ans, quitte l'entreprise, faisant valoir ses droits à la retraite. C'est lui qui, depuis décembre 2015, était chargé de trouver un investisseur susceptible de prendre le relais de la famille Dangel.

Le résultat a presque dépassé ses espérances puisque le nouveau pilote, Philippe Hébert, possède une solide expérience dans l'automobile comme en management et a eu plusieurs mois, comme formateur, pour découvrir Dangel de l'intérieur (lire par ailleurs).

Employant 92 salariés en contrat à durée indéterminée, auxquels s'ajoutent 28 CDD et intérimaires, Dangel va clore, à la fin du mois, l'un de ses meilleurs exercices annuels. Selon le directeur commercial, Igor Verbrugge, « Dangel a enregistré un niveau de commandes record », légèrement inférieur à 3000 véhicules, pour un chiffre d'affaires proche de 18 millions d'euros. S'il n'y avait eu quelques retards liés à une année forte en lancement de nouveaux véhicules, le constructeur de Sentheim aurait dépassé la barre symbolique des 3000 voitures. Ce qui sera une réalité lors de l'exercice 2017-2018 marqué, dès le mois de novembre, par la constitution d'une deuxième équipe de production. « On ne doublera pas la capacité du jour au lendemain, mais cela se prépare », indique Philippe Hébert pour qui « Dangel doit faire comme un grand constructeur avec les moyens d'une PME ».

Bientôt les Toyota

Grâce aux projets entamés avec PSA, le nouveau patron de Dangel entend faire travailler « David avec Goliath ». « PSA est une lourde machine qui ne saurait pas faire ce que fait Dangel et inversement », note Philippe Hébert qui souligne que « PSA est exigeant avec ses équipes et le sera encore plus avec ses partenaires. Nous avons une convergence d'intérêts communs pour développer moins cher et avec une qualité toujours optimale », note le nouveau DG selon qui « Dangel a les technologies et le savoir-faire pour accompagner PSA sur d'autres marchés ».

Concrètement, sur les marchés où les droits de douane sont importants tels que la Russie, Dangel pourrait concevoir les trains arrières à Sentheim et les faire assembler localement. « Il faut du volume pour réduire les coûts », résume Philippe Hébert qui entend continuer à « travailler en équipe ». « Dangel a un savoir-faire. Venir avec mes anciennes lunettes PSA et ne pas regarder serait une faute. J'ai la volonté de prendre le meilleur de part et d'autre, de challenger les équipes et de faire en sorte qu'elle soit fière de porter le nom Dangel. » Pour pourvoir ses besoins de recrutement, Dangel a ouvert une école, appelée CQFD (centre de qualification et de formation Dangel) afin de former aux corps de métiers spécifiques à son activité et de « faire perdurer l'identité Dangel ». Laquelle va s'afficher sur des véhicules de plus en plus nombreux. Aux



Peugeot et Citroën, notamment Jumpy et Expert, s'ajouteront les nouveaux Fiat Ducato et, prochainement, les Toyota ProAce. C'est la première fois de son histoire que la marque japonaise va confier à une entreprise extérieure la transformation en version 4x4 d'un de ses véhicules.

Chargé par l'actionnaire, Mme Dangel, de trouver un repreneur, le directeur général, Robert Lacker (à droite), a passé le témoin, cette semaine, à Philippe Hébert, désormais pilote des Automobiles Dangel.

*Photo l'Alsace/Vincent Voegtlin
L'Alsace du 7 octobre 2017*

VENTE DE LOTS DE BOIS 2018

Les fonds de coupe 2017/2018 sont en préparation. Afin de pouvoir proposer des lots en nombre suffisant, vous avez la possibilité de nous faire parvenir, le talon-réponse, ci-dessous, bien renseigné, en le déposant à la mairie ou en l'envoyant par courriel (mairie.sentheim@tv-com.net), pour le 30 novembre 2017, au plus tard.

Les lots seront principalement composés de chêne, de hêtre, de charme et de frêne.

Ils feront l'objet d'une attribution par tirage au sort.

Nous vous rappelons également quelques principes de base qui consistent en une exploitation propre des parcelles, que les lots attribués le sont pour votre usage personnel et que le bois extrait ne doit en aucun cas faire l'objet d'un commerce.

La Municipalité

Talon à retourner en mairie avant le 30 novembre 2017

COMMUNE DE SENTHEIM - VENTE DES FONDS DE COUPE 2018

Nom : _____ Prénom : _____

Adresse : _____

Tél. : _____ courriel : _____

Souhaite acquérir 1 lot de : _____ stères lors de la vente des fonds de coupe 2018.

Sentheim, le _____ Signature : _____

COLLECTE NATIONALE POUR LA BANQUE ALIMENTAIRE

Comme chaque année, nous faisons appel à votre générosité pour aider les familles dans le besoin.

Même à Sentheim, nous faisons appel ponctuellement à la Banque Alimentaire pour les familles momentanément en difficulté.



Banque Alimentaire
du Haut-Rhin

Cette année encore, la collecte se fera en mairie :

- vendredi 24 novembre, de 9h à 11h,
- samedi 25 novembre, de 9h à 11h.

Pensez à donner des aliments non périssables, tels que riz, pâtes, conserves, café, semoule, soupes en sachets, etc.

Nous comptons sur votre générosité et, par avance, nous vous disons « merci » !

CONCERT « MAGIE DE NOËL »

A l'église St Georges de Sentheim

Vendredi 8 décembre 2017, à 20 h

La Chorale de l'Amitié et l'Orchestre d'Accordéons de Thann vous entraîneront dans la « Magie de Noël » où se mélangeront flûte de pan, saxophone, clarinette, trompette, accordéon et chants.

N'hésitez pas à leur réserver cette soirée.



MGR LUC RAVEL, ARCHEVÊQUE DE STRASBOURG, À LA RENCONTRE DE NOTRE RÉGION

Installé le 2 avril dernier en tant que 106^{ème} évêque de Strasbourg, Mgr Luc RAVEL effectuera une visite pastorale dans la vallée de la Doller, ainsi que dans la Vallée de la Thur du 1er au 4 décembre 2017.

Il rencontrera les élus du Pays Thur Doller, le 2 décembre à MICHELBAACH, sur le thème : « Le monde du travail, la sociologie de nos deux vallées »

À 18h, il célébrera la messe de la Ste Barbe, à l'église St Georges de Sentheim, en présence de tous les corps de Sapeurs-Pompiers du doyenné.

LE CONTRÔLE TECHNIQUE DE SENTHEIM A CHANGÉ DE GÉRANT



Depuis février dernier, Patrick Rocklin a repris le Contrôle Technique Securitest de Sentheim.

Ancien technicien de maintenance dans l'industrie, Patrick Rocklin s'est reconverti dans le contrôle technique en 2010, avec pour objectif à terme de reprendre une entreprise. Pour cela il a bien sûr suivi toutes les formations liées au contrôle technique automobile, pour tout type de véhicule VL. Il s'est également formé à la gestion d'entreprise à la Chambre des métiers d'Alsace et à la Chambre de commerce et d'industrie. Après plusieurs années d'expérience dans différents centres de contrôle de la région, il a repris la gérance du centre de contrôle de Sentheim, avec le soutien de la Région, de la Chambre des

métiers d'Alsace et de l'AGEFIP.

Patrick Rocklin apprécie de pouvoir adapter son planning à sa façon de travailler et met en avant la relation avec le client : « On est disponible et à l'écoute, on prend du temps avec le client. C'est important, souligne-t-il, parce qu'on est aussi là pour donner des conseils, des explications. »

Autant que possible, le gérant est à l'écoute des clients : les plages d'ouverture sont larges et il est possible de prendre rendez-vous en dehors des horaires d'ouverture.

Quant aux locaux, l'extérieur et la salle d'attente ont fait peau neuve. Les clients peuvent patienter avec le journal du jour, la wifi, et même un café.

Contact : Contrôle technique Securitest – 14 rue des Artisans à Sentheim

Tél : 03 89 82 85 85

*Journal « L'Alsace »
Viviane TABOURIN*

Ouvert du lundi au vendredi de 8h à 19h et le samedi de 8h à 12h.

Prise de rendez-vous sur Internet : www.contrôle-technique-sentheim.securitest.fr

Marcheurs de Sentheim

Sortie pédestre du jeudi 16 novembre 2017

Rendez-vous : Place de l'église à Sentheim pour un départ à 9 heures précises.

Itinéraire du matin : Parking de la salle des fêtes à Burnhaupt-le-Bas – Sentier des bunkers – Burnhaupt-le-Haut – Restaurant « A la Couronne ». Distance : 9,2 km ; pas de dénivelé.

Menu : Amuse-bouche – Carpes à la semoule sans arêtes à volonté – Ile flottante – Café
19 € hors boissons.

Itinéraire de l'après-midi: restaurant « A la Couronne » - Eckenweg - Burnhaupt-le-Bas. Distance : 4,8 km ; pas de dénivelé.

Veillez vous inscrire avant le samedi 11 novembre 2017, dernier délai, au 03 89 82 56 36.

Les non-marcheurs peuvent nous rejoindre au restaurant « A la Couronne » à Burnhaupt-le-Haut pour le repas de midi.



À NOTER DANS VOS AGENDAS

- 3 novembre 2017 : Loto de l'association de pêche « le Grumby » à 20 h à Diefmatten
- 5 novembre 2017 : Sortie au sentier géologique de Sentheim avec la Maison de la Géologie
- 11 novembre 2017 : Cérémonie de commémoration au monument aux morts – Place de l'Eglise
- 24 et 25 novembre 2017 : Collecte nationale pour la Banque Alimentaire – A la mairie de 9h à 11 h
- 3 décembre 2017 : Repas des aînés à l'AMOS
- 6 décembre 2017 : Médiabus – Place de l'Eglise de 10 h à 12 h 30
- 8 décembre 2017 : Concert «Magie de Noël» par la Chorale de l'Amitié et l'Orchestre d'Accordéons de Thann - A l'église de Sentheim à 20 h
- 9 et 10 décembre 2017 : Marché de Noël à l'AMOS organisé par Sentheim Animations
- 9 et 10 décembre 2017 : Train de Noël – Train Thur Doller Alsace

